La consciéncia de la sociedad.

Transformar la mente para transformar el mundo.

Cuantas veces te has preguntado...

- ¿De dónde vienen las cerezas que te puedes comer en navidad y si es lógico querer cerezas en navidad?
- ¿Que han muerto 4 personas construyendo el AVE?
- ¿Dónde va mi dinero? ¿En que lo invierten?
- ¿De dónde viene la ropa que compro?
- ¿Qué estoy comprando? ¿Cerezas en navidad? (60% del cambio climático es debido a la agricultura intensiva) ¿Criterios ecológicos?
- ¿Por qué lo estoy comprando? ¿Qué necesito? ¿Qué me hace falta?
- ¿A quién y dónde lo estamos comprando? ¿A quién estoy afectando?

Puede haber tres tipologías de personas correspondientes a las 3 tipologías de respuestas o reacciones ante estas preguntas.

El primero se podría definir *hombre "vacio"*, el hombre que crea vacio alrededor suyo y también dentro de sí! Cuando el está bien, todo va bien! Los problemas del mundo son exageraciones, sigue totalmente sus instintos y no se pregunta el porqué de sus acciones y justo porque sigue el instinto y las ganas o emociones que tiene, es fácilmente manipulable por el sistema (tu sí que vales, tu eres el mejor...) y por si mismo también con lógicas de justificaciones... (de vez en cuando me lo merezco, siempre doy dinero en beneficiencia, ...).

El segundo es el *adormecido* lo que nunca se ha planteado estos tipos de preguntas, pero al oírlas se cuestiona cosas y empieza un camino de educación de su conciencia en el cual aprende a tener una visión más real de lo que le rodea. Al inicio posiblemente será difícil pero con el tiempo se dará cuenta que es la única via posible, no porque sea la única que queda si no porque ve la necesidad de un nuevo paradigma que vuelva a poner a la persona por encima del beneficio económico. Se convertirá así en la tercera tipología de persona: el *comprometido*, que sabe que con su acción algo puede cambiar.

Sintomas del HOMBRE VACIO.

Olvido

El mundo está lleno de pequeños holocaustos, elevados por un día a ser titulares de primera página pero olvidados poco después para dejar espacio a nuevos titulares.

(Primo Levi soportó Auschwitz pero no soportó la indiferencia que le tuvo el mundo poco después se suicidó, según la versión más común sobre su vida.).

Se está desarrollando una cultura del olvido al menos que no se trate de reivindicaciones personales. Se podría definir (como dice Gonzalez Faus) la sociedad con Alzheimer: una sociedad que vive instantes inconexos y, como la persona con Alzheimer, padece solamente al principio, cuando se da cuenta que está perdiendo la memoria, pero no después, cuando ha perdido del todo la memoria. La persona pierde la capacidad de reconocer su identidad presente y pasada.

Personalidad Cosmica

Pensar que mi sensación es la sensación universal, medir todo con mi metro. Todo es adaptable, acomodable (sociedad liquida). Vacio que se hace soportable a través de la entrega a lo efímero (Lipovetsky hablaba de la moda).

Locutor de radio que gritó cuando Messi marcó el segundo gol del Barça en la final de la champions : "Orgasmo sideral". Sideral? A aquella misma hora se morían de hambre miles de seres humanos, persistían cáncer y el sida, ... Sideral ya no significa más que particular. El único cósmico que hay es mi pequeña satisfacción.

Hannah Arendt lo llamaba "Banalización del mal": interdependencia entre maldad y irreflexión.

Razón instrumental

La cosa más razonable o necesaria de hacer es la que me da más beneficios (aunque sea deslocalizando, pagando salarios injustos...).

Felicidad Compulsiva

Tenemos el deber de ser felices y de proclamarlo en voz alta. Si no el subjeto se siente culpable de no ser feliz y entraría a hacer parte de una nueva categoría de marginación: los FRACASADOS. Lucia Ramon lo define "Homo felix" que es la ideología del capitalismo del consumo. Pero el hombre no quiere ser fracasado y la sociedad da pequeños inputs para llenar solo por un tiempo tu vacio (nunca el sistema te dará soluciones si no acabaría de existir).

Y cada año duplican las ventas de antidepresivos y tranquilizantes, y la angustia y depresión es la primera causa de baja laboral en muchos países.

CONSCIENTIZACION

Es necesaria, como dice Joan Melé (vice director de Triodos Bank) una Globalización de la consciencia. Hay que darse cuenta que algo va mal, preguntarse qué significan las nuevas enfermedades como bulimia, anorexia, depresión, ... Hay que hacer un cambio de cultura o cambio de paradigma volver a poner al ser humano por encima de los intereses. Cambiar la lógica de un desarrollo que desarrolla desigualdad. Dejar de pensar la historia como una competencia, donde el retraso de un país es una derrota: las "victoria" de muchos países depende de la derrota de otros. Hay que entender que la tierra también es un ser viviente y necesita ser respetada...

Se necesita una ruptura (como dice Hessel) radical con la fuga hacia adelante del "cada vez mas" en ámbito financiero

Comprometerse significa también que todos seamos iguales, renunciando a los privilegios que provocan injusticias, entrar en la lógica que el bien de todos es el bien mayor.

Y nosotros que podemos hacer? Ya el ejercicio de las pequeñas preguntas dado al inicio puede ser un primer paso, como si tuviésemos un voto en la cartera. Habrá que mantenerse informados, participar activamente en lo que podamos, estar disponibles al cambio. Porque lo que es cierto es que la indiferencia es la actitud peor.

Uno solo cambia cuando toma conciencia (toma conciencia del mal o del bien). No podemos y ni tenemos derecho a cambiar a los demás, solo puedes cambiarte a ti mismo.

Con todo esto podríamos decir que plaza Catalunya y el movimiento de los indignados ha gritado al mundo que así de verdad no se puede seguir y a los dormidos de despertar ©